

ESTUDIOS EN HONOR DE PEDRO LIRA URQUIETA (S.M.V.)

690312

CON plausible acuerdo de rendirle justo homenaje a un destacado profesor y Decano, la Facultad de Ciencias Jurídicas, Políticas y Sociales de la Universidad Católica acaba de publicar un volumen de casi 500 páginas, el cual contiene 30 estudios de diverso índole, que abarcan Derecho, Literatura, Filología, Historia, Ciencias Sociales, Filosofía y Teología, escritos por colegas, amigos y ex alumnos del jurista Pedro Lira Urquieta.

Noteworthy método el estudio de por dicha Facultad, el cual debería ser iniciado para así poder recomendar y subsecuentemente esta fecundidad intelectual; se había, sabía como eficiente, que hace llegar a muchos estudiantes y docentes, estudios que de otro modo no verían la luz pública.

El prólogo explica no sólo los nobles ideales que han unido a destacados intelectuales, de diversas ideologías y tendencias, sino que testifica, al decir del actual Decano de dicha Facultad, Guillermo Pampio Belloni, que "Pedro Lira ha sido el espíritu abieno a las más nobles inquietudes de un humanismo total y que es también eminentemente elegante cronista, exigente filólogo, insuperable estudioso de toda disciplina que pueda resultar a conocer los misterios del hombre y de su Creador".

Para comprender profundamente el espíritu animador de esta pléyade de intelectuales, amigos y discípulos del profesor Lira, agrega el Sr. Pampio: "En la presente publicación se reúnen, en fugaz vejeidad, trabajos de especialidades que aparecen como distintos. Las excepcionales condiciones del homenajeado y la amplitud enorme de su actividad intelectual han sido los factores capaces de producir esta unidad en la diversidad, al ser ellos el eje en torno al cual se estructuran una expresión de aplauso por lo que ha sido

"su labor". Y agrega: "Pedro Lira, como jurista, no ha tenido servilismo alguno frente a las estructuras establecidas". "Su capacidad de estar al día, es realmente asombrosa. Con la lucidez propia de su gran inteligencia, ha señalado los problemas y ha indicado sus causas más sobresalientes, reclamando un mejor estado de las disciplinas jurídicas".

La compilación de estos treinta interesantes estudios se les debe a dos jóvenes profesores universitarios, Tomás P. Mac Hale y Jaime del Valle A., que han logrado reunir un conjunto sobresaliente, que dignificando el espacio no nos permite referirnos a cada uno de ellos, ya que todos en sus especialidades son sencillamente magistrales. Pero si se nos permitiera siquiera citar algunos de los temas y de los autores, ya que todos rivalizan en elegancia y profundidad, como en sabiduría hasta ser un verdadero arco iris intelectual, pocas veces visto en nuestros ámbitos universitarios.

Del tema "Derecho": Sergio Barea Parra trata de su trascendencia en lo jurídico; Víctor Delgado explica "Consideraciones sobre la noción de instrumento y de sus distintos especies"; Don Heriberto Larraín Ríos, de "La Reforma agraria"; Francisco Orrego Vicuña, de las "Dimensiones jurídicas e institucionales del Acuerdo de Interacción Subregional"; Julio Philipp, de los "Aspectos procesales en el juicio arbitral sobre Alto Palena"; José Joaquín Godoy U., de "La Obligación esencial del vendedor en transferir el dominio". De "Literatura y Filología" escriben: Fernando Durán "Español y tendencia de Maquiavelo"; El Dr. Rodolfo Oyar "La Defensa bíblica y el creacionismo del habla en Chile"; Enrique Pascal trae Trova al delgado poeta, nuestro amigo, "Pedro Prado y el mar"; Rogar Esteban Scaipa; "Costumbres y formas de la Baidenboock" y René Silva

Espejo trata de "Los Setecientos y sus influencias en la cultura Hispánica y Occidental"; El Capítulo Histórico el nuevo académico Fernando Campos H. nos lleva al pasado, al tratar de la "Trascendencia de Vasco de Gama"; Ricardo Cor B. a "Cachazo y la zona de Valdivia"; Carlos J. Larraín nos regala con una "Imagen de Pedro de Valdivia"; Luis Lira Montt, con un original estudio de "Los Portugueses en el Reino de Chile"; Alejandro Silva B. con una magistral "Presentación de Chile" y Gonzalo Vial C. con un estudio de "La Anticoncepción Chilena a fines del Siglo XVIII. Orígenes Regionales", basado en el notable trabajo de Juan Lira Espejo.

Los Científicos Sociales tienen su capítulo en otros tres estudios jóvenes. "La sociología del intelectual", por Hernán Godoy Urrut; "Puntos básicos del desarrollo de Chile en las primeras décadas", del talentoso Jorge Iván Hübner G. y del "Intervencionismo económico: doctrinas y realidades", por Tomás P. Mac Hale.

Finalmente, la Filosofía y Teología no están olvidadas en este ambiente variado. El Rev. P. Walter Hanisch E. S. J. estudia al Ilmo. Rafael Fernández Concha y su "Teología mística"; El Rev. P. Ovidio Lira P. S.S. CC., como todo lo salido de su pluma es original y profundo: "Semejanzas entre el Creador Divino y el creador humano" y Juan Antonio Wladimir A. nos sorprende con la "Neuroteología de la sabiduría cristiana".

Pedro Lira, nuestro viejo amigo de medio siglo, puede sentirse satisfecho de la pléyade de intelectuales que ha logrado formar en sus discípulos, en sus colaboraciones, en sus numerosos libros de viajes, de historia, de ciencias jurídicas, de semblanzas de figuras chilenas y de sabios, al igual que de sus miles de lectores y admiradores de una vida no sólo etérea, sino que erudita, útil, gentil y alegre, ya que de su persona fluyen virtudes al infinito que sorprende y bendice sin límites.

*Manuel Alvarado 16-X-1970
Hgo 13*

Estudios en honor de Pedro Lira Urquieta [artículo] S.M.V.

Libros y documentos

AUTORÍA

S.M.V.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1970

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Estudios en honor de Pedro Lira Urquieta [artículo] S.M.V.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa